

La Mañana

VIERNES 2 DE
DICIEMBRE DE 2022

EN CLAVES

ANDRÉS MANUEL**LÓPEZ OBRADOR,**
PRESIDENTE

Cuitláhuac García Jiménez, gobernador de Veracruz

Rosa Icela Rodríguez Velázquez, secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana

Luis Cresencio Sandoval González, secretario de la Defensa Nacional

José Rafael Ojeda Durán, secretario de Marina

Luis Rodríguez Bucio, comandante de la Guardia Nacional

GOBIERNO DE VERACRUZ

1. Al iniciar su conferencia matutina desde Veracruz, el presidente informó que hoy asistirá a un reunión con gobernadores para tratar el tema de seguridad; así como, por la tarde visitará el Fuerte de San Juan de Ulúa, el cual fue rehabilitado por la SEMAR. Consideró que el trabajo realizado por el gobernador de Veracruz, Cuitláhuac García, es excepcional porque tiene que ver en la honestidad.

2. Cuitláhuac García agradeció al presidente porque en los 4 años de su gobierno, ha destinado más de 50 mil mdp en programas sociales que se entregan de manera directa a los veracruzanos.

TRANSPARENCIA

1. Sobre la denuncia de PAN, PRI, PRD en su contra, por el acarreo con recursos públicos en la marcha del 27 de noviembre, el mandatario respondió que están en su papel y son una oposición que no ha podido levantar el vuelo porque no defienden causas justas; agregó que, no tienen imaginación ni talento y solo insultan y critican. Mostró un tweet de Pedro Ferriz en el que él afirma que en Palacio Nacional se utiliza "magia negra", ante ello, dijo que esto da una idea de cómo están desesperados sus adversarios.

Recordó el congreso ultraderechista que se realizó en días pasados en la Ciudad de México y que fue convocado por Eduardo Verástegui, refirió que hay libertad de manifestación, de expresión, de prensa y que así va a seguir siendo. Al referirse a Claudio X. González, dijo que "él es el que le da orden al PRI, PAN y PRD, qué experiencia política tiene si lo único que ha hecho es defender intereses creados y hacer influyentismo".

Acusó nuevamente que los medios de comunicación están en su contra, principalmente los de la Ciudad de México.

2. El mandatario informó que el 30 de noviembre se robaron 6 mil barriles de combustible, mientras que el promedio diario de este delito en 2022, es de 5,600 barriles diarios, a diferencia de 2018, cuando el promedio fue de 56 mil barriles diarios. Detalló que gracias al combate al huachicol el gobierno ha ahorrado \$231,027,143,100 pesos, lo que equivale a un ahorro diario de más de 165 mdp, destacó que del 8 al 21 de noviembre se localizaron 171 tomas clandestinas.

Por su parte, Rafael Ojeda expuso que en lo que va de la actual administración en Veracruz, se han incautado 53.6 millones de litros de combustible.

3. El mandatario mostró una lista de las principales entidades con tomas clandestinas, destacando Hidalgo, Estado de México, Puebla, Tamaulipas, Veracruz, Guanajuato, Baja California, Jalisco y Nuevo León. Aclaró que la explosión en un ducto de gas en Agua Dulce, Veracruz, se debió a una quema controlada de residuos que se salió de control.

POLÍTICA EXTERIOR

1. El presidente reiteró que irá a Lima, Perú, el 14 de diciembre a la Cumbre de la Alianza del Pacífico, explicó que el propósito de reunión es suscribir acuerdos de libre comercio entre Chile, Colombia, Perú, México, y Ecuador.

Agregó que el 9 y 10 de enero de 2023, se reunirá en la Ciudad de México con el presidente de EUA, Joe Biden y el primer ministro de Canadá, Justin Trudeau; adelantó que, se suscribirán acuerdos bilaterales con ellos, y se abordará el tema de la integración de América con respeto a las soberanías.

2. El mandatario expresó que hizo bien el presidente de Perú, Pedro Castillo, al recurrir a la OEA y refirió que ya son muchos intentos de desconcerlo. Reiteró su respaldo a los gobiernos de izquierda de América.

SEGURIDAD

1. Rafael Ojeda presentó los datos delictivos en territorio veracruzano, señaló que la entidad ocupa el lugar 23° a nivel nacional en incidencia delictiva; destacó que el secuestro, feminicidio, robo a negocio y a transeúnte, y homicidios dolosos tienen una tendencia a la baja. En cuanto al número de elementos de seguridad en la entidad es de 7,224 elementos de la policía estatal, 6,282 de la policía municipal y 780 de la policía naval; así como, 8,200 elementos de la SEMAR, 7,091 de la SEDENA y 4,759 de la Guardia Nacional.

Destacó diversos aseguramientos de droga, armas y detenciones; señaló que se ha prestado atención médica de primer contacto a lugares de difícil acceso en Veracruz.

2. El presidente informó que de 17 penales que hay en Veracruz, 7 tienen sobrepoblación; además, reveló que hoy dio la instrucción de resolverlo, adelantó que 2 penales federales en la entidad están por terminarse. Recordó que se tenían que pagar entre 4 y 5 mil pesos diarios por reclusos en el esquema de los penales federales que se privatizaron.

Por su parte, Rosa Icela Rodríguez refirió que en el país hay 8 penales privatizados que de 2021 a 2024 costaron 276 mil mdp, y explicó que tras una negociación, se redujo el pago a 235,123 mdp, logrando un ahorro de 41,496 mdp y que los penales sean propiedad de la Federación.

Expuso que el penal de Papantla, Veracruz, inaugurado en los tiempos de García Luna, no estaba terminado, indicó que se encontraba abandonado y en marzo de 2023 será puesto en operación.

Cuitlahuac García afirmó que se está resolviendo la sobrepoblación en los penales de Veracruz haciendo traslados a los penales federales con respeto a los derechos de los internos; explicó que en el penal de Villa Aldama habrá una sección estatal.

PROCESO ELECTORAL

1. El presidente aclaró que no tiene corcholatas para 2024, porque todo el que quiera, según la Constitución, tiene derecho a aspirar a la Presidencia, reiteró que MORENA elegirá a su candidato a través de una encuesta. Aclaró que el término de "corcholata" es una anécdota de la historia entre Leandro Rovirosa y José López Portillo, y no un término para menospreciar a los aspirantes presidenciales; insistió que no habrá tapados ni simulación.

DATO ADICIONAL

Al preguntarle por Adán Augusto, el presidente dijo que no asistió porque está enfermo de la tos; agregó que, hay mucha enfermedad respiratoria y hay que cuidarse, influenza y lo que queda de COVID-19.

FRASE DEL DÍA

Al referirse al proceso electoral de 2024, el presidente expresó: "En materia de democracia estamos dando los primeros pasos, nunca ha habido democracia en el país"

P/C
SOLUTIONS
LATAM